
ろくまる公園リニューアルコンセプト市民意見募集結果

実施期間 2022年7⽉16⽇〜2022年7⽉31⽇
回答数 14件
実施⽅法 WEBフォームによるアンケート ＜いばらき電⼦申請・届出システム＞
実施主体 つくば市・つくばまちなかデザイン株式会社
広報の⼿段 学校より配布：吾妻⼩学校保護者（データ配信）

ポスティング：URつくば吾妻（約80⼾）、OSIつくば吾妻（約90⼾）
チラシ設置：TSUKUBA TERRACEモデルルーム、弊社事務所前
その他：ホームページ掲載（TSUKUBA TERRACE・つくば市）
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１ .回答者年齢

34%

33%

17%

8%
8% 30代

40代

50代

60代

70代以上

あなたの年齢について教えてください。

30代40代の回答が多い



2 .居住地

43%

28%

22%

7%
ろくまる公園隣接地

つくば駅周辺

その他のつくば市内

つくば市外

あなたの居住地について教えてください。

ろくまる公園に隣接した居住者の回答が多い



3 .ろくまる公園の利用頻度

34%

33%

8%

25%
ほとんど利⽤しない

⽉1〜2回

週1回

毎⽇

ろくまる公園を利⽤する頻度を教えてください。

ほとんど利⽤しないが多い⼀⽅で25％が毎⽇利⽤している
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以下のコンセプトについて意見を伺った。



筑波研究学園都市建設時の良さを未来に繋げる「⾃然の中のコミュニティパーク」

57%
36%

7% 同意できる

おおむね同意できる

少し同意できない

同意できない

4 .コンセプト全体について

同意できる・おおむね同意できるが⼤多数である



理由

同意できる

同意できない

・市内の公園は遊具がなく、管理がしやすいだけのだだっ広いだけでつまらないので、こういっ
た公園が増えてほしいため

(抜粋)

・遊具の設置全般。維持管理安全責任が⽣じる。⻑期的視点が重要。

・リニューアル後は、近隣住⺠を巻き込んで、ゴミ拾いなど定期的に⾏い、綺麗で明るい公園に
していきたいです。近隣住⺠なので、ゴミ拾いは参加したいです。
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具体的なコンスプトとして３つ設定し
それに対して意見を伺った。



豊かな⾃然の中でくつろぐ

5 .コンセプト1について

50%

22%

21%

7% 同意できる

おおむね同意できる

少し同意できない

同意できない

同意できる・おおむね同意できるが72％となっている



理由

同意できる

同意できない

・整備と⼿⼊れがしっかりされれば、今の⾃然を⽣かしてもいいと思います。
今は雑草だらけなので、まずは綺麗にしてほしいです。

(抜粋)

・⼈⼯的な公園環境と異なり、ありのままに近い環境は世代、国籍、性別を選ばない。

・現状があまり良い状態で管理されていない印象のため、⽊の状態などによっては伐採等も考慮
に⼊れることが必要。⼈の感傷など曖昧なものに引きずられず、理知的な整備を⾏うべき。
・⾃然ゾーンは周囲に⾃然と触れ合える場所がたくさんあるためそのゾーンは不要と考える。
ちょっとしたボール遊びができたりする、芝の公園を希望します。



具体的なアイディア

・市街地に森林いわゆる⾃然を活かし、⼈の⼿をできる限り加えない。
ただ清掃や衛⽣は必須・⼈が集まる集う・こだわりが詰まった所にしてほしい

(抜粋)

・⼈の往来による踏み付けなどで芝⽣が弱り、⼟が表出すると⾒栄えが悪く、⾬が降ると泥化する。
⼈の動線などを考え、芝⽣以外のグラウンドカバーの導⼊など、維持管理コストと魅⼒を両⽴すべき。

・お弁当を広げて⾷べられるようなテーブルがほしい

・現存する松の⽊は、樹齢もあり倒⽊の危険や、冬には暗いイメージの公園になるので、
欅など夏涼しく冬暖かい場所を提供する樹⽊への変更が、新しい街づくりに必要と思います。
四季を感じやすい桜や楓などもあると、⾃然との調和がとりやすいと思います。
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⾃然や環境を五感で感じ、学ぶ

6 .コンセプト2について

57%29%

7%
7% 同意できる

おおむね同意できる

少し同意できない

同意できない

同意できる・おおむね同意できるが⼤多数である



理由

同意できる

同意できない

・模範になるような公園整備を実施していただき、数があるだけで特に⾯⽩みのないつくば市の
公園を、変えていくきっかけになって欲しい。

(抜粋)

・コンセプト⾃体が観念的すぎる。
狭いエリアで中途半端なことをするより近隣に科博の植物園があるではないか。

・つくば駅が⽇光が当たらず暗いイメージがある

・⾃然ゾーンは周囲に⾃然と触れ合える場所がたくさんあるためそのゾーンは不要と考える。
ちょっとしたボール遊びができたらする、芝の公園を希望します。



具体的なアイディア

・⼤学や研究機関と協⼒し、昆⾍や⽣き物が観察できるような植⽣にし、
つくば市での⼦育てにブランドを持たせる。

(抜粋)

・⽔遊びができるよう⼈⼯池⼜は⼈⼯川の構築が必須。⾃然を⽣かすが何もしないにしか聞こえない
それプラス何かがないと税⾦の無駄遣いにしかならない。時間を決めて⽔を流すなどでコストを削減
して差別化を図るべき。
多世代とか⾔ってあること⾃体時代遅れの発想。⼈が集まるところには年代に関わらず⼈は集まる

・材⽊を利⽤した遊具がほしい

・暑い夏でも⽊陰があり、じっくり⾃然を⾒て触って、最後に⼿が洗える場所があると良い。
徐々に劣化するベンチでなくても、座れる⼤きな⽯や台座が所々にあれば休憩しやすいし、⾃然と調
和する。
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多世代が⼀緒に集い遊ぶ

7 .コンセプト3について

64%
22%

7%
7% 同意できる

おおむね同意できる

少し同意できない

同意できない

同意できる・おおむね同意できるが⼤多数である



理由

同意できる

同意できない

・こどもが多く賑やかな公園はとても素晴らしいが、⼀⽅で、こども連れではないと利⽤し⾟く
なるのは少し寂しい

(抜粋)

・保育園の散歩コースになっているので、⼦どもたちが優先して使えるようになってほしい。

・⾼齢の⽅が、⼦供の声がうるさいなどクレームを⼊れても、毅然と対応できるような管理体制
を確⽴し、「多世代が⼀緒に集い、⼀緒に楽しめるような公園にしていく」を末永く維持できる
ようにすべき。（⼀部⽂章変更）

・観念的過ぎる。良いコンセプトではあるが公園の設備や設計の問題ではない。



具体的なアイディア (抜粋)

・地域住⺠が共同管理する花壇があれば良い。例えば、近所の集合住宅の代表が関係を持って、
管理のやり⽅を話し合えるようになれば、コミュニティー形成にも役⽴つ。

・今の遊具撤去とコンビネーション遊具の導⼊。新しいブランコの導⼊。砂場リニューアル
ベンチリニューアル

・誰でも気軽に座れるベンチ（椅⼦）がほしい

・公園エリアにIBARAKI Wi-Fiなどの整備をして、⼿軽に交流できる空間を作る。



そ
の
他



自由記述

その他

・商業施設や駅からアクセスが良すぎるため、あまりに魅⼒的すぎると、外部から⼈が集まりすぎ、
「地域の住⺠の庭」というコンセプトからかけ離れる恐れがある。
つくば駅周辺に点在する他の公園や、つくば市の⽞関⼝である中央公園も同じように再整備すべき。

・マンション購⼊予定者です。
つくばの緑の多いすてきな環境に感動して、家族と共に⽣活する拠点として選択しました。
都内でもインクルーシブな遊具を設置した公園を⾒かけますが、そもそも「遊具」とした時点で
対象が限られてしまっていると感じていたので、今回のろくまる公園の⽅針案にある「⾃然」
「五感」「多世代が集う」という視点にとても共感しています。
是⾮、既存の遊具に頼るのではなく、利⽤者に選択肢や使い⽅が委ねられるような公園であって
ほしいと思っております。
⾊んな意⾒が集まり、集約も⼤変かと思います。その⼤変さも受け⽌めている姿勢がとても素晴らしい
⾃治体だなと改めて、つくば市に住むのが楽しみになってきました。ろくまる公園の8⽉のイベント
にも家族で遊びに⾏く予定にしていて、たのしみにしています。

(抜粋)



・東家を是⾮綺麗にしてほしい ⼿が⼊れられ無いのであれば、撤去しても良いのではないか。
・時計台も修理してほしい こちらも、修理しないのであれば、設置している意味があるのか、と
いう気持ちです。
・こういった意⾒を出せる機会があるのは⾮常にありがたい。ありがとうございます。
是⾮、他の⽅の意⾒も聞いてみたい。

・⽔分補給できるように⾃動販売機やセブンティーンアイスの販売機があるとうれしいです

・バーベキュー ⼈⼯池または川は必須 それがあるだけで⼈が集まる

・近隣は有料駐⾞場ばかり 地⽅都市で⾞社会ではありますが気軽に⼈が集まるための⼯夫が必要
ここに限らず市⺠みんなが平等に楽しめるようにして欲しい




